

Lieber Herr Bürgermeister,
lieber Herr Hartmann,
sehr geehrte Damen und Herren,

die uns vorliegende Haushaltssatzung ist aus unserer Sicht durch geprägt durch Projekte (Ziele) die bereits lange beschlossen sind. Ich möchte hier 3 Ziele besonders hervorheben:

- S-Bahnhof
- Ertüchtigung der Kläranlage
- Neubau der KiTa in der Wagenbachaue

Alle drei Ziele sind bereits weit (der S-Bahnhof schon über 10 Jahre) vor unseren aktuellen Zielreden beschlossen worden. Dementsprechend ist der finanzielle Spielraum für neue Ziel kaum gegeben.

Aus diesem Grund haben wir uns bei haushaltswirksamen Anträgen für 2023 zurückgehalten.

Außerdem ist unser Haushalt durch einen weiteren Umstand geprägt. Entscheidungen höherer politischer Ebenen, die durch die Kommunen in großen Teilen zu finanzieren sind. Hier möchte ich zwei Punkte hervorheben:

- Die Kinderbetreuung: Mit fast 500€ jährlicher Kosten pro Kopf ist das der größte sachliche Einzelposten im Haushalt.
- Die Unterbringung von Flüchtlingen, für die wir in 2023 Kreditaufnahmen zur Bau einer weiteren Flüchtlingsunterkunft tätigen.

Unterm Strich bleibt viel Arbeit, die es zu erledigen gilt. Umso mehr sind wir enttäuscht darüber, dass wir uns als Gremium nicht dazu durchringen konnten die Verwaltung zu entlasten. Beispielhaft sei hier unser Vorschlag zu mehr Autonomie bei der Entscheidung zu Bauanträgen genannt.

Umso wichtiger ist aus unserer Sicht das Signal, das durch die Schaffung der Beigeordneten-Stellen ausgeht. Hierdurch schaffen wir in einem ersten Schritt auf der Leitungsebene die Voraussetzung unsere Vorhaben auch umzusetzen.

Abschließend bleibt uns noch ein herzliches Dankeschön an Herrn Hartmann und sein Team zu richten. Die Vorberatung der Zielreden und Aufstellung des Haushalts haben Sie hervorragend begleitet und vorbereitet.

Die CDU-Fraktion wird der Haushaltssatzung zustimmen.

—

Dr. Dominik Morár
Fraktionsvorsitzender
CDU Gemeinderatsfraktion Neuhausen